



Marte tuvo un lago apto para la vida
'Curiosity' halla una zona viable para microorganismos **PÁGINA 37**



La violencia ultra mancha Brasil 2014
Los enfrentamientos preocupan antes del Mundial **PÁGINA 48**



ERC amenaza con dejar caer al Gobierno de Artur Mas

Esquerra anuncia movilizaciones si no se pregunta por la independencia

MAIOL ROGER
Barcelona

A Esquerra no le temblará el pulso para dejar caer al Gobierno de CiU si la consulta de autodefinición que los partidos so-

beranistas impulsan en Cataluña no pregunta específicamente por la independencia. Así lo hizo saber ERC al presidente Artur Mas, en un gesto que busca presionarle en unas semanas determinantes para el futuro del referéndum. De cumplirse la amenaza, implicaría la ruptura del acuerdo que sustenta al Ejecutivo catalán a media legislatura y dejaría muy tocado el proceso soberanista.

El aviso de los republicanos es, asimismo, una advertencia para evitar que el empuje de Iniciativa (ICV-EUiA) y Unió (UDC), partidarias de una pregunta más abierta, lleven a descafeinar la consulta a Mas, quien no ha hecho pública cuál será la pregunta del referéndum. ERC marca su posición al inicio de una semana en la que quiere exhibir su fuerza en el proceso soberanista. Los republicanos han organizado para el sábado un gran acto dirigido por su líder, Oriol Junqueras, y están dispuestos a movilizar a los independentistas en la calle en caso de que la pregunta propuesta por Mas no hable de secesión. **PÁGINAS 12 Y 13**

En busca de 300 años de "agravios" a Cataluña

La Generalitat prepara una lista de ofensas "basadas en el BOE"

MIQUEL NOGUER, Barcelona

El polémico seminario *España contra Cataluña* arranca esta semana con el aval del Gobierno de Mas y Esquerra. Como colofón, la Generalitat prepara —afirma— una relación de "agravios" desde 1714 "absolutamente incontestable" y "basados en el BOE". **PÁGINA 13**

Maduro se afianza tras las municipales venezolanas

E. SCHARFENBERG, Caracas

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, logró reforzar su posición tras la victoria en las elecciones municipales. El chavismo sacó más votos en todo el país, pero la oposición mantuvo el poder en las grandes ciudades. Maduro ha amenazado con confiscar más empresas. **PÁGINA 6**



CARLOS CERMELE (AFP)

La protesta social asedia al Gobierno de Argentina

Las protestas de los policías en una decena de provincias argentinas han dejado en evidencia el malestar social que amenaza la estabilidad del país sudamericano. Las huelgas de celo de los agentes, que comen-

zaron en Córdoba la semana pasada y llegaron a Buenos Aires, han desencadenado disturbios y saqueos en varias zonas del país. En la foto, concentración de policías en la ciudad de La Plata. **PÁGINAS 4 Y 5**

Los gigantes de Internet piden a Obama que limite el espionaje

YOLANDA MONGE, Washington

Ocho grandes empresas de tecnología han firmado una petición para que el presidente Barack Obama y el Congreso de EE UU limiten los programas de espiona-

je masivo. La iniciativa ha sido impulsada por las compañías AOL, Apple, Facebook, Google, LinkedIn, Microsoft, Twitter y Yahoo! Estas empresas, que en su día accedieron a colaborar con la Agencia de Seguridad Na-

cional (NSA) en el espionaje, son las que ahora piden una vigilancia más "limitada y transparente". La NSA no solo accedió a millones de correos y vídeos en todo el mundo, sino que también espió los juegos en red. **PÁGINA 3**

Manifiesto de intelectuales de 82 países contra la vigilancia de la Red



Colección Classique

Breguet
Depuis 1775

www.breguet.com

EN ESPAÑA Y ANDORRA, LISTA DE LOS CONCESIONARIOS OFICIALES
BREGUET Y CATALOGOS +34 91 334 63 69

Agua del mar Rojo para resucitar al mar Muerto

Israel, Jordania y la Autoridad Palestina acuerdan un polémico trasvase

DAVID ALANDETE, Jerusalén

El mar Muerto, el punto más bajo en la superficie terrestre, se evapora. Su nivel ha descendido 27 metros desde 1962. Si sigue perdiendo agua a este ritmo, este lago en el que solo viven bacterias habrá desaparecido en 2050. Ayer, Israel, Jordania y la Autoridad Pa-

lestina firmaron un acuerdo para mitigar la tendencia con la construcción de un trasvase desde el mar Rojo. El canal inyectará 100 millones de metros cúbicos de agua al mar Muerto al año y otros tantos, una vez desalada, a la población de la zona. Científicos y ecologistas temen que el lago pierda su singularidad. **PÁGINA 36**